

Deux gagnantes de choc

CHOC'ALTITUDE

Le deuxième salon du nom a attiré plus de 5000 visiteurs à Crans-Montana et consacré deux jeunes talents lors du concours des apprentis

La Vollaigearde Coralie Ruch (à gauche) et la Miégeoise Emilie Crettol ont remporté ex-æquo le concours de pièces artistiques du deuxième salon Choc'Altitude, ce week-end à Crans-Montana. THIERRY SERMIER



EN CHIFFRES

5000 visiteurs ont franchi les portes du Centre des congrès pour le deuxième salon Choc'Altitude.
14 Le nombre d'artisans chocolatiers présents.
1300 En kilos, la quantité estimée de chocolat vendu.

L'AVIS DE L'EXPERT



THIERRY SERMIER

«Nous mettons l'accent sur les artisans»

«Le chocolat, ça parle à tout le monde, on est gourmand à tout âge», sourit David Pasquet, initiateur du salon avec son épouse Virginie. Sur deux jours, ce sont plus de 5000 personnes qui ont franchi la porte du Centre des congrès de Crans-Montana. Un chiffre similaire à la fréquentation enregistrée l'an dernier, mais dans un espace dédoublé à la suite du succès inattendu rencontré lors de la première édition. Présence des meilleurs chocolatiers de Suisse, dégustations, conférences, ateliers... La manifestation présente une formule qui visiblement fonctionne bien. «Nous mettons l'accent sur des artisans chocolatiers et pas sur des industriels. Et les gens sont de plus en plus attentifs à la qualité des produits.» Le succès du Choc'Altitude pousse-t-il ses instigateurs à voir plus grand? «Notre but n'est pas de grandir, répond David Pasquet. Nous pourrions aller jusqu'à 15 artisans, mais pas plus. Il faut que tout le monde s'y retrouve. Les artisans présents sont ravis, tant de l'organisation que du chiffre d'affaires réalisé.»

PATRICE GENET

«Il y a des gagnants, il y a un deuxième, un troisième, mais au final vos pièces sont toutes très belles. Ce qui ressort de chacune de vos créations, c'est la passion que vous y avez mise.» Les mots sont de David Pasquet, champion suisse des chocolatiers et finaliste des championnats du monde en 2013. L'initiateur du salon Choc'Altitude, dont la deuxième édition s'est déroulée ce week-end au Centre des congrès de Crans-Montana, s'adressait hier sur le coup de 17 heures aux sept apprentis pâtisseries-confiseurs ayant participé au concours de pièces artistiques.

Sept participants, tous élèves de troisième année à l'École professionnelle commerciale et artisanale de Sion, et deux lauréates ex-

æquo: Coralie Ruch, de Vollèges, apprentie chez Michellod à Verbier, et Emilie Crettol, de Miège, qui travaille, elle chez Zenhäusern à Sion. Cette dernière a également remporté le prix du public.

Le concours: une vitrine

Le jury était composé de professionnels des milieux de la chocolaterie et de la gastronomie. Leurs critères: l'originalité, la propreté de la réalisation et la prise de risques techniques.

Un troisième critère que les deux lauréates – au même titre que les 2e et 3e du concours, Mike Rochat et Nicolas Briguet – ont parfaitement rempli avec deux œuvres tout en hauteur.

«Plus on monte, plus la difficulté à maintenir la pièce en équilibre est

ÉMILIE CRETTOLO «Créer un jour mes propres chocolats me trotte de plus en plus dans la tête.»

grande», explique David Pasquet. Une difficulté qu'Emilie Crettol a pu vérifier lors du transport de son œuvre – une structure mettant en scène un groupe de pandas. «Une des échelles que compte ma pièce s'est cassée sur le trajet vers Crans-Montana. J'avais heureusement de quoi parer à une telle casse.»

La Miégeoise de 21 ans dit vouloir profiter de cette victoire dans le concours de Crans-Montana pour trouver une place

chez un confiseur. «Travailler pour un grand chocolatier, je trouverais cela génial. Et j'avoue que l'idée de créer un jour mes propres chocolats me trotte de plus en plus dans la tête.»

«Pour ces apprentis, un tel concours est une très bonne vitrine. Cela les met en valeur, leurs noms circulent» estime David Pasquet, chez qui les lauréates effectueront prochainement un stage de création. «La possibilité de suivre un tel stage, c'est tout simplement énorme», s'enthousiasme Coralie Ruch. «David Pasquet est pour moi la référence en Suisse.» Admiratrice des grands confiseurs, la Vollaigearde de 19 ans ne cache pas son désir «d'être un jour comme eux. Mon rêve serait d'avoir ma propre entreprise de chocolat.»

Un rêve qui pourrait ne pas en rester un. «Ce concours était d'un très bon niveau, relève le chocolatier Joël Mérigonde, membre du jury. En Valais, il y a des véritables moteurs. Car si vous n'avez pas des entreprises qui encadrent, vous n'obtenez pas de tels résultats.»

A Martigny en mars

Les deux œuvres lauréates ont nécessité quelque 40 heures de labeur, réalisé en dehors des heures de travail. Comme les cinq autres pièces artistiques présentées ce week-end, elle seront exposées dans un mois au salon des métiers et formations Your Challenge à Martigny.

Emilie Crettol et Coralie Ruch l'assurent: leurs pièces seront ensuite visibles dans leurs enseignes respectives. ○

PUBLICITÉ

Concours Carnaval

Déguysez-vous,
envoyez-nous votre meilleure photo
et gagnez un séjour pour deux personnes
au Carnaval de Venise,
et d'autres cadeaux

En collaboration avec:

BUCHARD Voyages

Le Nouvelliste

Pour participer:

TÉMOIN

LECTEUR

Envoyez-nous une photo (format paysage) de vous déguisé via la fonction «témoin lecteur» de votre application *Nouveliste*. Ajoutez dans le champ légende «Carnaval + Prénom + Nom» (obligatoire).

Un jury sélectionnera les meilleures images qui seront publiées dans le journal, sur le web et sur l'application mobile du *Nouveliste*.

Conditions: en participant au concours, j'autorise *Le Nouvelliste* à publier toutes les photos envoyées sur les supports susmentionnés et lui cède les droits y relatifs. Les gagnants seront avertis personnellement. Tout recours juridique est exclu.

Délai de participation: mercredi 10 février (midi).